
N°  1: 	CURITIBA, QUINTA-FEIRA, EM 08 DE 
a 
S. SESSA0 LEGISLATSVA DA 116.1  LEGISLATURA 

ATA DA 06. SESSA0 DA 
ASSEMBLEIA ESTADUAL CONSTITUINTE 

REALIZADA EM 08 DE DEZEMBRO DE 1988. 
QUINTA-FEIRA 

Presidancia do Senhor Deputado  Anibal  
Khury, secretariada pelos Senhores Deputa-
dos Raul Lopes e Lindolfo 

hora regimental, é registrada a  pre-
sena dos seguintes Senhores Deputados: 
Eduardo  Bag  gio,  Ferrari  jimiorl  Anibal  
Ahury, Lindolfo jimior, Vera Agibert, José 
Alves, Acyr hessadri, Alexandre Ceranto, 
Algaci T2io, Amélia Hruschka, Antanio 
Barbara, Antanio Costenaro, Artagao  Mottos  
Leao, Basilio Zanusso, Cato Quintana,  
Candid°  Bastos,  David  Cheriegate, Dirceu 
hanfrinato, DjaLma de Almeida César, bo-
min0a Scarpetlini, Edmar Luis Costa, 
Erondy Silvério, Ezequias Lasso, Haroldo 
Rodrigues Ferreira,  Hers  Brandao, Homero 
Ogui:do, Irondi Pugliesi,  Joao  Arruda, José 
Afonso jrtnior, José Felinto, josé Rogério 
Carvalho, Luis Alberto Oliveira, Luis An-
tonio Setti, Luis Carlos Alborghetti, Nel-
son Vasconcellos, Neivo Beraldin, Nereu 
Carlos Massignan,  Nestor  Baptista, Nilton 
Barbosa, Orlando Pessuti,  Pauli-no José De-
lazeri, Pauto FUriatti, Pedro Tonelli, Pi-
raja  Ferreira, Quielse Crisastomo, Rafael 
Greca, Raul  Lopez, Sabin°  Campos, Tadeu 
Ificio Machado, Valderi Mendes Vilela e  
Werner Wanderer  (51). Achando-se ausentes 
os :seguintes Senhores Deputados: Antanio 
Annibgni, Antônio Belinati e Gernote Ki-
rinus (03). 

Verificada a existancia de ni4mero le-
oa:, o Senhor Presidente declara aberta a 

SESSA O. 

O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Rhury) Sob a 
Trott:0o de Deus, iniciamos os nossos 

vrabaihos. 

O SR. 20  SECRETARIO - procede a leitura da 
Ata da sessao anterior, a qual apro-

vada sem obeervalaes. 

O SR. 1°  SECRETARIO - procede a leitura do 
seguinte 

EXPEDIENTE: 

Roquerimentos: 

REQUERIMENTO N°  070 
Senhor Presidente. 

:3 2e7utadc's ,7ue este subscrevem, no 

DEZEMBRO DE 1$88 	 ANO XIV 

uso de suas atribui0es regimentais e ap6e 
ouvido o Plenario, REQUEREM que as  Subs  
mendas de ns. 060, 065, 070, 073, 074, 
075, 079, 080, 087, 088, 103, 106, 114, 
115, 116, 117, 118 e 119, a Emenda Subsri-
tutiva Geral do Projeto de Resoluqao n°  
003/88, sejam votadas englobadamente,  cow  
permite o .5 2° , do Artigd 12, da Resoluqao 
n°  01/88, da Assembléia Estadual Consti-
tuinte. 

Sala das Sessaes, em 08.12.88. 
(aa) Artagao Mattos Leao, Edmar Luiz Cos-
ta, Pedro Tonelli, Algac Tttlw, Basilio 
Zanusso e Ezequias Lasso. 

REQUERIMENTO MV  071 
Senhor Presidente. 

Os Deputados que este Subscrevem, no 
uso de suas atribuigaes regimentais e ap6s 
ouvido o Plenario, Requerem que as Sube-
mendas de ns. 057 a 059, 061 a 064, 066 a 
069, 071, 072, 076 a 078, 081 a 086, 89 a 
102, 104, 105, 107 a 110 e 112, a EMvnda 
Substitutiva Geral do Projeto de Resoluqao 
n. 003/88, sejam votadas englobadamente, 
como permite o 5 2°, do Artigo 12, da Re-
soluqao n. 01/88, da Assembléia Estadual 
Constituinte. 

Sala das Sessaes, em 08.12.88. 
(aa) Artagao Mattos Leao, Edmar Luiz Cos-
ta, Pedro Tonelli, Algaci Nlio,  Basilic  
Zanusso e Ezequias Lasso. 

0 SR. PRESIDENTE  (Anibal  lhury)- Esta en-
cerrada a flora do Expediente. 

Passa-se a 

ORDEM DO DIA, 
com a presenqa de 51 Senhores Deputadoa.' 

• Passaremos a aprecia0o da matéria, 
constante da Ordem do Dia, conforme avulso 
distribuido aos Senhores Deputados: 

VOTAÇAD - Do Projeto de Resolu0o n. 
03/88, de autoria da COMISSAO EXECUTIVA, 
que dispae sobre o regimento interno da 
ASSEMBLEIA ESTADUAL CONSTITVOTE.  Cam  
EMENDAS DE PLENARIO. Aprovado. 

Requerimento dos Lideres das Bancadas 
solicitando preferancia de votaqao para as 
subemendas ns. 60, 65, 70, 73, 74, 79 e 
80, emenda ao Substitutivo Geral do Proje-
to de Resoluqao n. 03/88.,-tWjam  ;votadas 
englobadamente Como permite o artigo 22 - 
Resolugao n. 1/88. Em votagao. Aprimada, 

Requerimento, Deputados requerem que 
as ... 
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O SR. NEREU CARLOS MASSIGNAN - (Questão de 

Ordew) Gostaria que Vossa Etcelancia 
esclarecosse a numeração das emendas 
constantes aqui da Ordem do Dia. Parece  
cue  elas não estão numeradas, algumas es-
tão e outras não. Ha um acordo de Lideran-
ças, agora há o seguinte, nas vamos apro-
var emendas inclusive de minha autoria que 
consta  al  que não sei qual delas vai ser 
aprovada porque não estão numeradas. A não 
ser que a Presicancia nos orientasse pela 
Ordem do ria quais as que estão sendo vo-
tadas. 

O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Xhury) Na arde- 
nação dos trabalhos nas vamos submeter 

a votaqao o requerimento, as subemendas 
que  sac),  57, 59, 61, 64, 66, 69, 71, 72, 
76, 76, 81, 86, 89, 102, 104, 105, 107, 
110, 112. Sejam votadas englobadamente co-
mo permite o artigo 12 da Resolugao. 

O SR. NEREU CARLOS MASSIGNAN - Esta escia-
recido Senhor Presidente. 

O SR. BAS1LIO ZANUSSO - (Pela ordem) Pego, 
Senhor Presidente, determinar ou que 

Vossa Reeelancia mesmo o faga, a Leitura, 
o anfincio das emendas a serem votadas ini-
cialmente.  Perique  como o Plenário sabe, da 
reunião que houve ontem, com a presenga do 
Relator, e as Lideranças desta Casa, fica-
ram em 3 grupos as emendas. As emendas que 
o Senhor Relator e as Liderangas acataram, 
as que ficaram para discutir no Plenário e 
aquelas que  'Tao  deveriam ser aceitas. Ape-
nas para esclarecer a mim, pessoalmente, e 
ao Plenário. 

O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Xhury) Emenda 
n. 60, do Deputado Pedro Tonelli. Em 

votagao. 

O SR. BASILIO ZANUSSO - (Pela Ordem) No 
enrendimento deste Deputado, o que fi-

cou ontem subentendido peto menos na Co-
missão e aprovado o requerimento que foi 
apresentado a Mesa, g que seriam discuti-
das  ow  bloco. As que devem ser aceitas, 
rejeitadas e discutidas  am  bloco. Foi o 
meu enrendimento com exceção daquelas que 
serão discutidas, que serão uma a uma. 

O SR. EDNAR LUIZ COSTA - Senhor Presiden-
te, pela ordem. 

O SR. PRESIDENTE  (Anibal  Ahury) Peta 
ordem, concedo a palavra ao Senhor De-

putado Edmar Luis Costa. 

O SR. EDNAR LUIZ COSTA - Senhor Presiden-
te, ao que me parece, nós estamos 

diante de matgria vencida, já, e Picou de-
liberado, porque o requerimento foi aceito  
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pelo Plenário, de que as Emendas de ns. 
065, 076, 	073, 075, 080, 087, 114, 115, 
116, 117, 	118, 119, 60, 74, 79, 88, 103 e 
106 formam um bloco só que  sera  discutido 
e votado agora, englobadamente. 

O SR. NEREU CARLOS MASSIGNAN (Pela or-
dem) 

O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Xhury) Pela Or-
dem, concedo a palavra ao Senhor Depu-

tado Nereu Carlos hessignan. 

O SR. NEREU CARLOS MASSIGNAN - Eu gostaria 
de saber qual a Emenda que nós estamos 

votando? 

O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Xhury)  NOB  va-
mos votar em bloco. Emenda n. 60. 

O SR. NEREU CARLOS MASSIGNAN - Na Ordem do 
Dia, onde g que esta? Ë esta aqui que 

estou lendo? "0 Presidente, o Vice-Presi-
dente e o Relator da comissão constitucio-
nal serão indicados de comum acordo pelas 
lideranças partidarias. Não havendo con-
senso, os membros da Comissão procederão 
eleição ..." E esta? 

O SR. &THAR LUIZ COSTA - Não, há engano do 
ilustre Deputado Nereu. 
Senhor Presidente, pela ordem, novamen-

te. 

O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Rhury) Com a 
palavra, o Senhor Deputado Ednar Luis 

Costa. 

O SR. EDMAR LUIZ COSTA - EMenda n. 060/88 
- Autor: Pedro Tonelli. 
Esta na Ordem do Dia. Dispositivo: Ar-

tigo 77 Emenda Medificativa - 0 parágrafo 
3°  do Artigo 77 do Projeto de Resolução n. 
003/88 com a redação que lhe deu o rela-
tor, passa a ter a seguinte forma: S 30: 
"Sobre  quest  58 de ordem, decidirá a Pre-
sidancia, cabendo imediato recurso ao Ple-
nário". 

Foi, por sinal, uma das Emendas mais 
discutidas durante a tarde de ontem. Ago-
ra, Senhor Presidente, se o acordo de Li-
derangas, feito na tarde de ontem, depois 
de uma reunião de mais de eras horas não 
prevalecer, acredito então que nós devemos 
tomar outros caminhos dentro do Plenário 
desta Constituinte. 

O SR.  PRESIDENTE  - (Anibal Away) Ent  vota-
ção  as EMendas em  bloco  ns. 60, 65, 

70... 

O SR. NEREU CARLOS MASSIGNAN - Senhor Pre-
sidente, pela ordem. 
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O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Xhury) Pela or-

dem concedo a palavra ao Senhor Deputa-
do Nereu Carlos Massionan. 

O SR. NEREV CARLOS MASSIGNAN - Ora, since- 
ramente, a despeito do protesto dos 

ilustres colegas, me desculpem. Eu quero 
respeitar o acordo de Liderangas, mas con-
fesso publicamente aqui: nao sei o que es-
tou votando, Senhor Presidente. Ha uma 
confusao de numeragao de Emendas. Ha. Eu 
recebi uma orientagao aqui da assessoria, 
coo um papet manuscrito dizendo: "A Emenda 
sua g  ?tamer°  tal". Nao g possível: se n6s 
estamos votando uma Constituinte, e discu-
tindo um Regimento e votando aquilo que 
n6s nao sabemos, o que vai acontecer de-
pois? 0 que vai acontecer depois se nao ha' 
um controle, se nao ha uma orientaqao aos 
Deputados Constituintes? Ora, acabei de 
ter a emenda n°  60  qua  nao e essa. Estao 
votando  am  bloco. Bloco do  qua?  Que Emen-
das, que assunto? Olha, sinceramente con-
fesso 0 meu espanto por esta situalao. Is-
so demonstra que precisamos ter uma melhor 
orientagao e uma melhor assessoria nesse 
aspecto, meus companheiros. No  g possi-
vet. Gostaria entao que o relator nos es-
clarecesse isso. Vamos votar Emenda por 
Emenda. Votar  gm  bloco o  qua?  

O SR. EDMAR LUIZ COSTA - Pela Ordem, 
nhor Presidente. 

SR. HAROLDO FERREIRA - Pela Ordem, e-
nhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE  (Anibal  Khury)- Pela Or-
dem, concedo a palavra ao Senhor Depu-

tado Edmar Luiz Costa. 

C SR. EDMAR LUIZ COSTA - Quero defender 
aqui o relator  Harold°  Ferreira e que-

ro defender a Mesa. Os Anexos que estao na 
Ordem do Dia, estao perfeitos, numeraqao 
correta. 0 Deputado hereu g que vem fazen-
do confusao desde quando apresentou as 
suas Emendas, porque as Emendas  qua  ele 
apresentou ao Substitutivo Geral, ele, ao 
invés de citar os artigos do Substitutivo, 
citou os artigos do Projeto Original, que 
foi preciso procurar-se, procurar-se para 
colocar devidamente as suas emendas. Os 
Anos a Ordem do Dia, estao corretissi-
mos, basta querer ter e entender, mas por 
antecipagao. 

0 SR. PRESIDENTE  (Anibal  Xhury) - Pela Or-
dem, concedo a palavra ao Senhor Depu-

tado Sarotdo Ferreira. 

O SR. HAROLDO FERREIRA - Na verdade esta 
havendo um equivoco. 0 nobre Deputado 

Alsrou hhasignan esta analisando como  name  - 
ro da Emenda, o nimero do Protocolo. A 

Pag.03 
Emenda n°  60 nao e Emenda do Deputado Ba-
sitio Zanusso. A emenda n°  60 g uma Emenda 
do Deputado Pedro Tonelli, 

O SR. PRESIDENTE  (Anibal  EhurY) - A Mesa 
vai dirimir a questao. Vai submeter a 

voto Emenda por Emenda. 
Emenda n°  60, de autoria do Deputado 

Pedro Tonel li. Os Senhores Deputados  qua  
aprovam, queiram conservar-Se como es - 
tao... 

O SR. PEDRO TONELLI - Peta Ordem, Senhor 
Presidente? 

O SR. PRESIDENTE  (Anibal  Xhury) - Vossa 
Excelancia cita o artigo que esta sen-

do violado. 

O SR. PEDRO TONELLI - (Peta Ordem)- Eu 
quero saber o que aconteceu COM 08 re-

querimentos subscritos pelas Lideranve, 
que foram aprovados agora. 

O SR. PRESIDENTE  (Anibal  Xhury)- Cabe a 
Mesa ordenar os trabalhos e vai subme-

ter a voto Emenda por Emenda. 
Emenda n°  60 - Os Senhores Deputados 

que a aprovam, queiram conservar-se como 
estao... 

O SR. BASTLIO ZANUSSO -,.(Peta Ordem)- Se- 
nhor Presidente, gostaria que Vossa 

Excelência coonsuttasse o Plenário da con-
veniancia de  be  suspender a sessao por 
cinco (5) minutos _para se esclarecer algu-
mas dividas que persistem entre os Senho-
res Parlamentares. 

(f suspensa a Sessao por cinco minutos) 

O -SR. PRESIDENTE  (Anibal  Xhury)- Estando 
reabertos os trabalhos, com a palavra 

O Deputado Dirceu hanfrinato. 

O SR. DIRCEU MANFRINATO - Senhor Presiden- 
te, gostaria de solicitar de Vossa Ex-

celancia a sus pensao dos trabalhos por 
mais cinco minutos, porque está chegando 
aqui um xgrox das Emendas dos Senhores De-
putados e faria um  ape-to a Presidancia e 
aos Senhores Deputados para que, dentro de 
um clima de acordo entre as Lideranqas, 
tenhamos um trabalho que nao venha a dens-
grir a imagem da Assembtgia Legislativa do 
Estado do  Parana,  como as decepgaee que 
tivemos também na  Camara  dos Deputados Fe-
derais. 

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE  (Anibal  Xhury)- Ficam 
suspensos os trabalhos  at  que as Li- 

derangas entrem em um acordo. 
(Reaberta a Sessao). 
De acordo comas Lideramgas, 
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berta a Sessao. 

• 0 SR. NEREV CARLOS MASSIGNAN - Senhor Pre- 
sidente, apenas para prestar um teste-

munho. Esses meus questionamentos no fo-
ram' aw reZagao a Mesa e nem ao ilustre Re-
lator Leputado  Harold°  Ferreira. 0 ques-
tionamento que coloquei foi sobre o exce-
lente trabalho que fez ... que foi produto 
da reuniao das Liderangas e que se chegou 
a esse entendimento,  so  que isso nao che-
gou atg 'Tbs. .Nao compete ao Relator e mui-
to menos a Mesa se preocupar com os deta-
lhes daquilo  qua  a reuniao decidiu. Entao 
a polZmica toda gerou porque as Emendas na 
:)erdade, constantes da Ordem do Dia, no 
estao numeradas, se estivessem numeradas 
nada disso teria acontecido. Entao, quero 
aqui dar publicamente o meu testemunho do 
trabalho do Relator e das Lideranças e em  
momenta  nenhum a minha rebeldia se dirigiu 
as Liderangas e ao Relator que fizeram o 
excelente trabalho que hoje estamos votan-
do. 

O SR. PRESIDENTE  (Anibal  Khury)- A Mesa 
vai submeter a Plenario a decisao da 

vo  ac,  novamente em globo. Os Senhores 
Depuvados que aprovam a votagao em globo, 
queiram conservar-se como estao.APROVADO.  

BM  votagao as Emendas es 60,65, 70, 
73, 74, 75, 79, 80, 87, 88, 103, 106, 114, 
115, 116, 117, 118, 119. 

A Mesa consulta o Plenario se ha algu-
ma avida. No havendo,  em votagao.APTOVA-
DO. 

Os Senhores Deputados requerem prefe-
rancia para as Emendas nc s 57 a 59, 61 a 
64, 66 a 69, 71, 72, 76 a 78, 81 a 86, 89 
a 102, 104, 105, 107 a 110, 112. 

Parecer pela rejeigao. Os Senhores De-
putados que aprovam o parecer, queiram 
conservar-se como estao. APROVADO. 

Bm votagao as Emendas, parecer contra-
rio do Relator, os Senhores Deputados que 
aprovam a Rejeigao das Emendas queiram 
conservar-se como estao. APROVADO: 

Vou submeter a votagao a Emenda n°  64. 
Em Biscussao. 

O SR. PEDRO TONELLI - (Para Discutir)- Se-
nhor Presidente, Senhores Deputados. 

O SR. PRESIDENTE  (Anibal  Xhury)- A Mesa 
ratifica, g para encaminhar a Votaqao. 

O SR. PEDRO TONELLI - (Para Encaminhar)-
Senhor Presidente, Senhores Deputados. 

O SR. ARTAGAO, MATTOS LEAO -  (Feltz  Ordem)- 
Senhor Presidente, apenas pediria que  

Vaasa  Excelancia fizesse a gentileza de 
ler essa Emenda, para  qua  todos os Senho-
res Deputados, embora conste na Ordem do 
Dia... 

Curitiba, quinta,  am  08.12.88 
O SR. PRESIDENTE  (Anibal  Ahury)- "Alinea 

"b"- Artigo 68, do Projeto de Resolu-
gao n°  003/88, com a redagao  qua  lhe deu o 
Relator, passa a ter a seguinte forma: 
"Por 5 (cinco) Deputados Constituintes". 

O SR. PRESIDENTE  (Anibal  Ahury)- Com a pa.—
lavra o ilustre Deputado Pedro Tonel-

li, por 10 minutos. 

O SR. PEDRO TONELLI - Senhor Presidente, 
Senhoras e Senhores Deputados, demais 

presentes. 
Participamos ativamente de todas as  

discusses  que ocorreram inicialmente com 
a Mesa Executiva, depois com o Relator do 
Regimento Interno, Deputado  Harold°  Fer-
reira, reuniUs estas, das Liderangas que 
comp6em esse Legislativo, para trabalhar-
mos e nos anteciparmos para que tivgssemos 
um Regimento Interno melhor possivel, e 
futuramente também uma Constituigao do Es-
tado do  Parana,  a melhor possIvel. 

Muitos contribuiram para que este Re-
gimento seja o melhor possivel. Se fasse-
mos comparar a 1.z  Proposta de Regimento 
apresentada, a proposta da  UPI,  adotada 
pela Mesa Executiva, deste Legislativo, e 
se vamos comparar com o Regimento  qua  es-
tamos votando, certamente vamos ter a cer-
teza que houve alguns avanlos significati-
vos no Regimento Interno, que se deve a 
contribuigao de todos que se interessaram, 
os que propuseram, os  qua  discutiram e 
aqueles que se interessaram para que ti-
vgssemos um Regimento mais adequado a rea-
lidade dos paranaenses e deste Parlamento 
do  Parana.  

Ë' claro que talvez no nosso ponto de 
vista, nas nao conseguimos um ideal, mui-
tas emendas apresentadas por este Parla-
mentar e por outros Parlamentares que a 
poucos instantes foram rejeitadas, certa-
mente seriam emendas importantes, que 
iriam melhorar. Mas, como esta g uma Casa, 
g a Casa da disputa, g a Casa do diálogo, 
g uma Casa Politica, certamente todos n6s 
estamos dispostos a nos entender Para que 
continuemos atuando junto, apesar das di-
ferewas. 

Portanto, Senhor Presidente, Senhores 
Deputados, vedo  at  com certa alegria, 
trazer para este Plenário apenas 3 Emen-
das, 3 Proposituras, que nao foram possi-
veis ser matgria de acordo de Lideranga, 
porque a maioria das Lideranlas nao estava 
contra e nem a maioria estava a favor,  en- 
t o foi delegado para o Pienario dirimir 
uma dítvida, alias um Plenario que 6 sobe- 
rano, para dirimir uma 	que nao foi 
posssvel nas Lsderanqas. 

Eu simpleamente quero justificar o 
porque dessa Emenda ora em discussao, ora 
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em voraqao, a EMenda que recebeu o n° 64, 
que o eor dela, simpleamente estabelece 
que se modifique de 14 para 5 o  'defer°  de 
Deputados que podem requerer urggncia de 
maveria. 

O porqug que eu propus e acho justo de 
n o 14 mas sim 5 Deputados, podem-requerer 
urOncia de matgria durante os trabalhos 
da Constituinte Estadual. Julgamos,... 
nas, do PT, com os demais partidos de Opo-
silao neste parlamento, que neste processo 
constiruinte nas nao devemos ter aqui den-
tro uma bancada que tem o poder de deter-
minar tudo. sao oito partidos, que certa-
mente tgm oito posturas diferentes. Entao, 
D m que ter aqui neste Plenário direitos e 
deveres iguais, com exceqao da hora do vo-
to, porque na hora do voto, nas sabemos 
muito bem que temos uma bancada majoritá-
ria.  has,  na hora de opinar, na hora de 
propor, neste momento n6s gostarlamos que 
fosse acatada esta Emenda, porque se fosse 
acatado o Projeto do Relator, o Substitu-
tivo do Relator, neste artigo 68, allnea 
b, onde para requerer urgência g necessá-
rio catorze Deputados, certamente que a 
rmica Bancada que vai poder requerer ur-
ggencia, aqui,  sera  a bancada do PMDB. 

A Bancada do PFL somada com a do PDT, 
com a do PT, com a do PDS e com do  PL  da-
riam 13 Deputados. 0 "catorze" exclui to-
das as bancadas de Oposiqao neste Plena-
rio. Foi por isso. Senhor Presidente, Se-
nhores Constituintes, que o PT, represen-
tado par este Parlamentar, propae que cin-
co Parlamentares, subscrevendo, podem re-
querer urggncia. Requerer! Quem vai deci-
dir g o Plenário, g 6bvio. Mas, para re-
querer, porque senao vamos ter somente uma 
Bancada aqui, que vai ter facilidades em 
requerer. 

Em defesa dos direitos iguais, da 
igualdade de partidos e das bancadas, 
aqui, g que estamos propondo cinco Deputa-
dos. C PT nao poderá requerer urggncia a 
roda hora. Vai ter que ter mais quatro. 
Assim como o PDS, o  PL,  o PDC. 0 PDT nao 
✓i poder requerer urgAncia -SOZinho. vai 
depender de uma assinatura de outra banca-
da. Portanto, nas achamos que cinco g um 
nilmerc justo, um ?deter° viável e que g 
possivel para que este Parlamento possa 
estabelecer o direito de igualdade de re-
querer urgancia de mataria. Este g o moti-
vo pelo qual nas gostarlamos da compreen-
sao dos Senhores Constituintes, para que 
nas aprovemos esta matgria que ficou duvi-
dosa, nao  fat:  possível a maioria na reu-
niao das Lideranlas. 

Era isso, Senhor Presidente. Era isso, 
Senhores Deputados. 

hUito obrigado. 

0 SR.  PRESIDENTE  - (Anibal Xhury) EMenda 
n.64. 
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O SR. EDMAR LUIZ COSTA - (Para encaminhar) 

Senhor Presidente, Senhores_Deputados:___ 
esta Emenda de autoria do iluiire Deputado 
Pedro Tonelli mereceu um longo debate, on-
tem, durante a reuniao de ltderes de Ban-
cada. 

Como ader do---PDC eu votarei a- favor 
da Emenda, porque entendo que a perman2n-
cia de exiggncia de 14 assinaturas, g de 
um certo modo odiosa e muito difereneiati-
va, pois tolheria quase que por completo 
as Oposiqbes, de requererem regime de ur-
ggncia, durante o período em que se discu-
tir a nova carta Estadual. 0 nosso voto, 
consciente e acredito que de todos os par-
tidos minoritários g a favor desta Emenda. 

O SR.  HAROLD°  RODRIGUES FERREIRA - (Para 
encaminhar). Senhor Presidente, Senho-

res Deputados: na verdade esta Emenda nao 
teve o Parecer favorável do Relator, por-
que n6s consideramos  qua  existe a impor-
táncia da cronologia e do cronograma defi-
nido para os trabalhos da Constituinte, 
entendendo que os requerimentos de urggn-
cia nao serao procedimentos utilizados 
rotineiramente, nesta Casa, durante os 
trabalhos da Constituinte. Eassim enten-
dendo, n6s sabemos que os requerimentos de 
urggncia deverao ter este mlnimo de 14 as-
sinaturas, que poderao facilmente ser con-
seguidas pelas oposiOes, atravgs de sua 
Lideranqa, assim como pela simples assina-
tura de 14 Deputados, fazendo realmente, 
com que o procedimento de requerimento de 
urggncia seja colocada na pratica dos nos-
sos trabalhos, mas visando principalmente 
a eficigncia dos trabalhos e evitando que 
no dia-a-dia problemas menores possam se 
transformar  am  urggncia. Possibilitando 
que os nossos trabalhos fluam com natura-
lidade e que possamos cumprir o cronogra-
ma. Nao entendo que esteja havendo, por 
parte da Bancada majoritária, em nenhum 
momento a oportunidade ou o oportuniamo de 
prejudicar as bancadas de Oposiqao, pelo 
que solicito aos nobres Constituintes  qua  
mantenhamos o parecer do Relator para que 
os trabalhos da Constituinte dentro do 
que foi proposto neste  Regiment°  Interno 
consigam cumprir os compromissos dos 
Constituintes com o povo paranaense. 

Era isso, Senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Ahury)  BM  vo-
toga° o voto do Relator, rejeitando a 

emenda. Rejeitada. 
Emenda n. 11/88 - 0 Presidente, o Vi-

ce-Presidente e o Relator da Comissao 
Constitucional serao indicados de comum 
acordo pelas lideranve partidárias. Nao 
havendo consenso os membros da Comissao 
procederao eleigao. Parecer do Relator, 
contrario. Em votagao o parecer. 



Fag.06 

Para encaminhar a votaçao, concedo a 
palavra do Deputado Basilio Zanusso. 

0 SR. BASILIO ZANUSSO - Senhor Presidente, 
Senhores Deputados. 
Durante a reuniao ontem, inclusive os 

que compareceram juntamente com o grupo de 
trabalho que  van  trabalhando exaustivamen-
te na elaboraçao deste Regimento na pre-
sença e sob a presidancia do seu Relator, 
n6s ja tivemos a oportunidade defender a 
nossa emenda que apenas permite que a 
aleiçao da Comissão Constitucional, isto 
g, do Presidente, vice-Presidente e Rela-
tor da principal Comissão Constituinte se-
;Az da M6SVIC forma que o regimento determi-
na que se faça nas Comissaes Tematicas. 

Ora, se nas Comissaes Tematicas os 
seus 12 membros elegem o seu Presidente, 
seu Relator e seu vice-Presidente, por que 
nao na Comissao Constitucional que g a 
mais importante de todas? 

Seria a oportunidade das Comissaes po-
derem discutir com a Bancada majoritária 
ou, o 	negociar no sentido de que os 3 
cargos  am  que a Presidancia, a Relatoria e 
a Vice-Presidência nao ficassem todos os 3 
cargos  can  a Bancada majorirária. 

Eneendo que esta Casa - e Ja me pro-
nunciei acerca da maioria existente nesta 
Casa, da grande maioria peemedebista cujo 
resultado g das eleiçaes e da vontade so-
berana do povo, e repito, mas na fase 
consttuinte desta Assemblgia, seria bom 
que n6s no encarássemos acima de tudo os 
inveresses partidarios. 

ser dificil, Senhor Presidente, 
Senhores Deputados, a elaboraçao de uma 
nova ::%?nsrituigao se for toda ela conduzi-
da  ac  interesse da Bancada majoritaria 
nesta Casa. 

a oportunidade g agora, começar 
agora, dar-se participaçao as oposiçaes. 
Portanto, simplesmente o que n6s propomos 
de mud:zr no projeto original ou do Substi-
autivo do Deputado  Harold°  Rodrigues Fer-
reira, que parece-me que 6 uma repetiçao 
do projeto originai, nao retifico. Parque 
o projeto original do Regimento Interno 
dizia que a Comisso Constitucional com-
por-se-ia dos 4 relatores das Temáticas, 
mais os lideres das bancadas aqui existen-
tes, isto g, 9 lideranças, 9 bancadas, 
mais 4 relatores, 13 e vem o Substitutivo 
do Deputado  Harold°,  mudando para 20 Se-
nhores Parlamentares, mais 4 relatores das 
Temarticas, mudando de 13 para 21, conse-
qaentemente,  can  os relatores, 25 o niimero 
de Deputados, que constituirao, se aprova-
da, a Comissão Constitucional. A nossa 
Emenda, para ser claro, Pretende que, ao 
invgs de 21, seja de 11, e já estou me an-
tecipando, Senhores Deputados, estou me 
referindo a Emenda 111 e a 113, porque uma 
fala de eleiçao e outra da composição, uma  
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fala da eleição que  sera  peto Plenario, e 
a outra da composição, que propae o Senhor 
Relator,  sera  de 21 membros, mais 4 rela-
tores, repito, 25, e n6s estamos querendo 
que este nrimero seja reduzido para 11 Se-
nhores Deputados, mais 4 relatores das Te-
máticas. Essas duas emendas que apresenta-
mos e que, em tempo de maior alcance de-
mocrático que da Liberdade e oportunidade 
para as oposiçaes, comegarem a participar, 
agora, do processo Democrático desta Casa. 

Maito obrigado. 

0 SR. EDMAR LUIZ COSTA - (para encaminhar) 
Senhor Presidente, Senhores Deputados. 

Tambgm somos favoráveis as práximas duns 
emendas, ambas de autoria do Deputado Ba-
silio Zanusso. 

A primeira delas a de n. 111, permite 
que a eleição do Presidente, do vice-Pre-
sidente e do Relator da Comissao Constitu-
cional, não existindo acordo de lideran-
ças, seja feito pelo Plenário da prapria 
Comissão Constitucional. E nada mais jus-
to, Senhor Presidente, o critgrio adotado 
no Parecer do ilustre Deputado  Harold°  Ro-
drigues Ferreira, ele contraria o espirito 
do pr6prio Projeto, em si, uma vez  qua  se 
procurou dar a mais ampla liberdade a to-
das as Comissaes, especialmente as comis-
sbes Temáticas, inclusive depois a Consti-
tucional, está se cassando do Plenário da 
Comissão Constitucional o direito de ele-
ger o seu Presidente, seu vice-Presidente 
e o Relator, e corre-se o risco de envian-
do-se diretamente esta eleição para o Ple-
nário, n68 assistirmos, desolados, ao que 
assistimos na Assembléia  Legislative  do 
Estado do  Parana,  durante quase todo este 
ano, e este inicio de Assemblgia Estadual 
Constituinte, onde os partidos minorita-
rios, os partidos de oposigão, não estão 
representados na Mesa, porque com o perdão 
da presença do Deputado Lindolfo dienior, 
ele foi eleito para o cargo, quando per-
tencia a um Partido de Oposiaao. dentro de 
um acordo firmado entre o Partido de Si-
tuação e de Oposiçao, ele transladou-se 
para o Partido da Situação, levou o cargo 
que pertencia a Oposição e quem sabe a As-
semblgia Legislativa do  Parana  seja a 
ca, no no terrrit6rio nacional,em que as mi-
norias não  tam  representaçao,na Mesa Exe-
cutiva. 
brio do Deputado Lindolfo Anior que re-
nunciasse ao posto de 2°  Secretario porque 
este posto não  the  pertence. pertence aos 
partidos minoritários desta .Casa, e se n6s 
não aprovarmos a Emenda do deputado Basi-
lio Zanusso muito provavelmente veremos o 
episádio se repetir, tambgm na Comissão de 
Reforma Constitucional. 

Par isso votaremos a favor das duas 
emendas e renovamos o nosso apelo, para 
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que o Deputado Lindolfo Jf.tnior renuncie e 
entregue as oposigoes, aos partidos mina-
ritarios, o cargo pois o mesmo não lhe 
pertence. 

AlUiro obrigado. 

0 SR. DIRCEU MANFRINATO - (Pela Ordem) Se- 
nhor Presidente. Não tenho procuragão 

nenhuma para defender o Deputado Lindolfo 
Anior, uma vez que ele se encontra na Me-
sa, impossibilitado de se defender. Gosta-
ria de dizer que existem episadios na vida 
potitica.  Sao  episadios na vida  politico,  
e quando o deputado Lindolfo Jrcnior foi 
eleito 20  Secretario, eLe pertencia ao 
Partido das oposigbes, com as mudanças, e  
at  o Deputado Edmar Luiz Costa que per-
tencia ao PMDB, esta no PDC, hoje, ele não 
pode cobrar aquilo que, quando ele perten-
cia ao PMDB tambem e hoje não esta mais. 
Então, este fato e um fato normal e acho 
que Vossa Etcelencia deve permanecer no 
cargo, porque foi escolhido para dois 
anos. 

Mui to obrigado. 

O SR.  HAROLD°  RODRIGUES FERREIRA - (Para 
encaminhar). 
Senhor Presidente, o para grafo oitavo  

dc  artigo 14 do Regimento Interno, ora 
discutido, diz o seguinte: o Presidente, o 
vice-Presidente e Relator da Comissão 
Constitucional,  sera°  indicados de comum 
acordo pelas lideranças partidarias. Eu 
acho que este é.  o principio fundamental 
deste paragrafo, de comum acordo pelas li-
derangas partidárias, se não houver con-
senso entre as lideranças, nada mais justo 
que o Plenário seja o local de decisão, 
porque se houver o acordo de Lideranças, 
ele não vira ao Plenário. 

Agora, entendo que a Comissao Consti-
tucional e  al  tambgm acho que esteja ha-
vendo incoerancia dentro do projeto, por-
que a Comissão Constitucional g aquela que 
elabora o Projeto Constitucional da  maxima  
imPartanoia, ele corresponde a Comissao de 
Sistematização que houve no processo 
Constituinte em  Brasilia  e pela sua impor-
tancia muito maior, portanto, do que o 
práprio ambito das Comissaes Temáticas 
deve vir ao Plenário. 

g evidente  qua  as bancadas, tendo 
através das suas lideranças, acordado, po-
derão perfeitamente trazer ao Plenário es-
ses nomes  ;fa  decididos. Portanto, acho que 
não  bá  incoerancia no Projeto, e pego aos 
Srs. Deputados o apoio, para uma vez mais 
votar com o Relator. 

Muito obrigado. 

O SR. PEDRO TONELLI - (Para encaminhar) 
Sr. Presidente, Srs. Constituintes, a 

emenda nimiero 111 foi muito bem justifica-
da pelo companheiro Deputado Basilio Za- 
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nusso o autor, bem como  pet()  Deputado  Ed-
mar Luiz Costa. Eu queria destacar a Emen-
da n°  113, também do Deputado Basilio Za-
nusso, que altera o nUmero de membros da 
Comissão Constitucional de 21 para 11, 
acho que o Deputado Basilio esta certo... 

O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Rhury)--Yosso---
Excelancia tem que se ater a emenda n° 

///. Na oportunidade da emenda n°  113, 
Vossa Excelencia poderá falar também. 

O SR. PEDRO TONE= - Eu assumi os vicios 
do autor que defendeu as duas na tri-

buna. 
Muito obrigado, Sr. Presidente. EU vou 

defender a emenda n°  113 no momento opor-
tuno. 

O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Ahury) N68 ou-
viremos com muito prazer. 
Os Deputados que aprovam o parecer do 

Relator rejeitando, queiram conservar-se 
como estão. Rejeitada. 

Emenda n°  113... 
Para encaminhar a votação, o Sr. Depu-

tado Pedro Tonelli. 

O SR. PEDRO TONELLI - Justifico a emenda 
n°  113, porque duvido, sinceramente 

duvido, nas eStamoe tendo dificuldade em 
termos 25 Deputados no Plenário da Consti-
tuinte. 

Então, quero ver se da quorum nessa 
Comissão Constitucional, quero ver; n6s 
temos 25 Deputados compondo a Comissão 
Constitucional, portanto acho que  nap  de-
vemos ter dividas. 

A Emenda n°  113, do Deputado Basilio 
Zanusso, que estabelece  clue  a Comissão 
Constitucional tenha 15 membros, acho 16, 
são 11 e mais 04 relatores das Comissaes. 
15 membros sao suficientes para trabalhar 
numa Comissão. 

Outro lado: se tiver 25, não g uma Co-
missão, e uma Assembleia, e um Plenário, 
quer dizer, estou imaginando na Comissão 
Constitucional 25 membros, eu acho  qua  o 
que decide  la  não precisa mais trazer ao 
Plenário. Então, acredito que a Emenda n° 
113 g procedente, porque 15 	o nilmero 
mais viável, mais possivel para trabalhar 
na Comissão Constitucional deste processo 
Constituinte do Estado do  Parana.  

O SR. PRESIDENTE -  (Anibal  Khury) Srs. De-
putados que aprovam o parecer do Rela-

tor pela rejeição da Emenda, queiram con-
servar-se como estão. Rejeitada. 

A Mesa informa aos Srs. Deputados que 
marcara uma reunião de acordo com o crono-
grama da Comissão, a Redação Final para o 
dia 15 deste mas, quinta-feira, e vai de-
terminar aos auxiliares da Mesa que oroce 
dam a entregada Redação-Final,  not minima  
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can  o prazo de 03 dias, a cada Senhor De-
putado. 

Nada mais havendo a tratar, declaro 
encerrada a presente sessao, marcando ou-
tra para quinta-feira, dia 15, a hora re-
gimental, para a 
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VOTAM da Redagao Final do Projeto de Re-
solugao n°  03/88, comunicando ainda. ao  
PZenario que os Srs. Parlamentares recebe-
rao, com trgs dias de antecedgncia, a ci-
tada redagao. 

Levanta-se a sessao. 


